

---

## Nota de prensa

---

### UCCI PRESENTA EN LISBOA EL ‘ANO UCCI DA LINGUA PORTUGUESA’

**18 de marzo de 2024**– La secretaria general de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI), Almudena Maíllo, se reunió con el alcalde de la ciudad de Lisboa, Carlos Moedas, en la Camara Municipal de Lisboa. El encuentro se produjo en el marco de la celebración del ‘Ano UCCI da Lingua Portuguesa’ y sirvió para presentar el logo institucional así como distintos elementos comunicacionales que ponen en valor una de las riquezas más importantes que tiene la comunidad iberoamericana: su bilingüismo.

“Desde hoy mismo comenzaremos a lanzar acciones de comunicación para visibilizar la riqueza cultural, histórica y lingüística que la lengua portuguesa aporta al mundo, con especial énfasis en su influencia y significado en Iberoamérica”, dijo Maíllo. Por su parte, el presidente de la Camara de Lisboa destacó la importancia de la iniciativa: “Vamos a tener formación, vamos a tener actividades, vamos a estar juntos hablando nuestras dos lenguas como si fueran solo una, pero con nuestras diferencias, porque son esas diferencias las que nos hacen mejores”, aseguró Moedas tras un encuentro en el que también participaron la directora general de la UCCI, Luciana Binaghi Getar, el secretario general de la Camara Municipal de Lisboa, Alberto Laplaine y la Directora de Relaciones Internacionales y Coordinadora UCCI, Cristina Rocha.

A lo largo del 2024, la UCCI organizará una serie de eventos, cursos de formación y actividades orientados a celebrar la lengua portuguesa y resaltar la diversidad y valor de la lusofonía, reconociendo la contribución de la lengua portuguesa al patrimonio cultural y lingüístico regional.

Teniendo en cuenta que las ciudades lusófonas de la UCCI (Lisboa, Brasíla, São Paulo, Río de Janeiro) concentran más de 22 millones de habitantes, equivalente al 23% de la población total de la región, el organismo pondrá el valor el Día de la Lengua Portuguesa así como los días de Portugal y Brasil a través de diferentes acciones. Estas iniciativas incluirán eventos culturales y otras actividades que promuevan la difusión de la lengua portuguesa y la cultura.

La conmemoración del ‘Ano UCCI da Lingua Portuguesa’ es el resultado del consenso alcanzado entre alcaldes y alcaldesas de las 29 ciudades miembro de la UCCI durante la XX Asamblea General de la organización, celebrada el pasado mes de noviembre en la ciudad de São Paulo.

## Instituto Camões y UCCLA

La UCCI está trabajando en un calendario de formación en la lengua portuguesa para funcionarios y empleados de la organización junto al Instituto Camões y la Unión de las Ciudades Capitales de la Lengua Portuguesa (UCCLA). Es por ello que en el mismo marco de conmemoración, la secretaria general de la UCCI se reunió con el secretario general de la UCCLA, Vítor Ramalho, para renovar el Memorandum de Entendimiento entre la UCCI y UCCLA, un acuerdo que regula el avance en acciones comunes, actividades y proyectos de cooperación que compartan líneas de trabajo para fomentar la promoción del idioma portugués y el español, así como la cultura iberoamericana, en sus ciudades miembro.

Maíllo también tuvo un encuentro muy productivo con representantes del Instituto Camões para avanzar en oportunidades de colaboración y fortalecer los lazos culturales y lingüísticos entre las ciudades capitales iberoamericanas. La reunión fue un espacio propicio para discutir iniciativas conjuntas que promuevan la difusión y enseñanza del idioma portugués en la región, así como para fomentar el intercambio cultural y educativo.